

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ALCOY, MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 1878.

AÑO I.

ALCOY 7 DE AGOSTO DE 1878.

LAS ACCIONES DEL CUARTEL.

Aun cuando en uno de nuestros números anteriores hicimos alguna ligera indicación sobre el asunto de que vamos a ocuparnos, cumpliendo a nuestro deber insistir, haciéndonos eco fiel de la opinión y condescendiendo, á las justas instancias de varios interesados que nos han hablado sobre el particular.

A principios de 1874 concibió nuestro Municipio la idea de levantar un edificio cuartel; pero viéndose en la imposibilidad de hacerlo por el mal estado económico de la corporación, y creciendo la necesidad por todos reconocida de aquel edificio, recurrió á los contribuyentes para que con su patriotismo coadyuvaran moral y materialmente á tan plausible pensamiento. Los alcoyanos, que siempre han prestado su concurso á lo que han creído útil para la población, le prestaron también entonces, suscribiéndose muchos por algunas acciones reintegrables, sin cuyo auxilio tal vez no tendríamos el magnífico cuartel que tenemos y acaso tampoco las fuerzas militares que en él se albergan, garantía hoy de nuestro reposo y tranquilidad. El cuartel, pues, se concluyó; pero los recibos, que debieron convertirse en acciones, continúan siendo recibos que no tienen ningún valor legal.

Debemos, no obstante, convenir en que el Municipio anterior al que actualmente nos administra miraba con alguna más atención á los accionistas, como lo prueba el haber consignado ó acordado consignar en su último presump-

to 15.000 pesetas para reintegro del 20 por 100 á los mismos; constándonos, además, que dicho municipio tenía el propósito de hacer desaparecer aquel crédito en contra cuanto antes le fuere posible, toda vez que los acreedores por tal concepto no cobraban ningún interés, mientras á otros créditos se les abonaba el 6 por 100 anual.

La actual administración municipal creyó oportuno reducir el 20 por 100 destinado á reintegro, á su mitad, á 10, medida contra la que nada objetaríamos si se hubiese llevado á efecto; mas como continúa en la intención de nuestro municipio, sin haber salido de la esfera ideal á la de la práctica; como dicha corporación se contenta con haberlo consignado en el presupuesto, sin duda para que conste, y solo como dato histórico, olvidándose del preterito derecho que asiste á los accionistas para que se les pague, deber nuestro es recordar á los señores individuos que componen el Ayuntamiento lo que ellos mismos en unión de la Junta de señores asociados tienen determinado que se lleve á debido efecto.

No conocemos motivo alguno que justifique semejante proceder, pues notorio es que se atiende á otros créditos á los que se ha hona el 6 por 100 de interés, estableciendo de este modo un irritante privilegio en su favor. No tiene razón de ser la apatía con que se mira este asunto: ya debían haberse convertido en verdaderas acciones los simples recibos que hoy poseen las personas que contribuyeron á la edificación del cuartel, impropriamente llamadas ac-

cionistas, porque con serlo de derecho y no de hecho, no pueden en forma legal negociar las acciones, si alguno tratara de hacerlo. Si llegara este caso, tendrían que negociarse los recibos á menos valor, por ser recibos, que el propio de las acciones, dando lugar á un monopolio que no somos osados á calificar para que nuestras apreciaciones no redunden en mengua de nadie.

Por el camino emprendido, con semejantes prácticas, con tales procederes, á más de ser fácil y cómoda la Administración, no se consigue levantar el espíritu de buen patriotismo que todo Ayuntamiento tiene la misión, al menos, de conservar: por el contrario, lo que se consigue es abatirlo y retraer á las personas que por su posición, por su valer, ó por su importancia pueden en casos dados ser benéficas á la población, como lo fueron en el caso concreto de que con cierto disgusto nos hemos ocupado; pues cuando el deber obliga á censurar la tarea es mas penosa que cuando pone en nuestras manos el agradable incensario.

APLICACIONES CIENTÍFICAS DE LA FOTOGRAFÍA.

El estudio del espectro solar y de otros espectros luminosos mucho ha adelantado con la invención de la fotografía, que ha facilitado el medio de reconocer líneas oscuras ó espacios en la ultra-region violada, cuyos rayos apenas producen impresión en la retina. Rutherford, Draper y Mascarañ han determinado así gran

En breve rato quedó tabicado, sin que desde dentro del salón, se pudiera ya percibir el tristísimo gemido que seguía repitiendo, ¡piedad! ¡piedad!

Al otro día, desde la ribera del río se leía en la cornisa del balcón en grandes caracteres, ESPERANDOLA DEL CIELO (1); y se veía agitarse el cuerpo del desgraciado niño en horribles convulsiones.

Se asegura que vivió tres días y tres noches balanceándose su cuerpo en aquellas alturas sobre el río, y que mientras tuvo aliento, gritó siempre el infeliz ¡piedad! ¡piedad!

Los destructores años han pasado; las generaciones se han sucedido, y aun existe esta casa y el balcón tapiado donde se perpetrará tan horrible crimen. Ningún nuevo morador se ha atrevido

(1) Hoy existe todavía ese letrero que parece castigo y sacrificio; pues semeja una burla que hizo estampar el Sr. Castañal, á las súplicas de piedad que el infeliz paje lanzaba.

Todos los extranjeros copian este letrero en sus libros, y se horrorizan cuando el intérprete les cuenta la horrible, pero verificada tradición.

número de las tales líneas. A su vez, Vogel ha hecho algunos descubrimientos nuevos con respecto á los rayos oscuros en la region roja; encontró que bastaba mezclar materias colorantes con colodion que absorbieran los rayos rojos para hacerlo sensible á la acción de dichos rayos, de modo que la dominación especial de «químicos» aplicada á los de la region violada y el extraviolada, puede considerarse como anticuada; pues que todos los colores espectrales son capaces de afectar una plancha fotográfica, preparada como se debe.

Presta importantes servicios la fotografía en las investigaciones físicas. Bunsen y Roscoe, con el papel sensibilizado, han medido la cambiante intensidad de las radiaciones solares. El Dr. Stein ha fotografiado el zigzag del relámpago; también lo ha sido la imagen dentada de la llama del gas manométrico producida en el espejo rotatorio. En vez del gas ordinario de iluminación se emplea ahora el cianógeno, á causa de la superior potencia fotogénica de la llama. Lo mismo se ha conseguido respecto de las rápidas oscilaciones de las cuerdas tensas y de los latidos del pulso humano.

Son muchas y de no escaso valor sus aplicaciones á los estudios médicos. Sin mencionar la fiel reproducción de las preparaciones anatómicas, cosa que facilita la inyección de líquidos coloridos, mediante la fotografía es posible enviar el rayo de la investigación hasta las profundidades del cuerpo vivo. Con agregarle una plancha sensibilizada, en que se pinte la imagen de los ór-

do á tocar aquel tabique levantado con la sangre de un inocente. Nadie ha podido apartar de aquella esquina sombría las huellas del niño mártir, ni borrar aquellas sarcásticas palabras que hizo grabar su fiero verdugo.

La tradición, que hemos oído de varios modos, es distinta en opiniones respecto á el destino que cupo á doña Elvira; pero se dice que fué muy desgraciada y que pasó en un claustro el resto de sus días.

¡ESPERANDOLA DEL CIELO! escribió el tirano y no se equivocaba; pues se asegura que en el momento que dejó de existir el paje, lanzando el último gemido de ¡piedad! una claridad suavisima, una aureola de luz rodeó el cadáver y vaporosa nube rosada, partió de aquel sitio perdiéndose en los espacios.

Desde entonces, todo el que cruza por la carrera de Darro mira el edificio sombríamente, y el tiempo no ha podido destruir este horrible recuerdo.

Por eso hoy forma un paralelo singular ver en aquella fachada de rosos, alegrias y extraños grupos en relieves, de donde sacan bocetos los viajeros ilustrados; dos cosas que maravillan.

Los mudos sayones se adelantaron hasta el niño, y Doña Elvira, lanzando un grito de horror, cayó desmayada.

¡Hija, maldita! ¡dijo el iracundo padre; mucho querías á ese rapaz, por el cual has manchado mis canas venerables!

¡Ven, malvada, ven, y presenciarás el castigo que los padres deshonrados villamente dan á los amantes de sus hijas!

Y asiendo de los hermosos cabellos á doña Elvira, la arrastró algunos pasos inhumanamente.

Pero aquel cuerpo despojado y casi muerto se negó á seguirle, y después de golpearle con furia sobre el pavimento, le abandonó diciendo:

—Mejor es que la vergüenza te haya muerto antes que mi espada vengara!

Y salió precipitadamente tras de los sayones que se llevaban á Gonzalo.

El pobre niño hacía desesperados esfuerzos por librarse de los nervudos brazos de aquellos hombres; pero sus brazos crugían, sus miembros se desconcertaban, y nada podía conseguir.

El desgraciado pugnaba de este modo no por librarse él de la muerte, sino

porque quería ir en socorro de su señora, á quien vio caer al suelo cuando le sujetaban los sicarios.

¡Deja! ¡deja! ¡deja! le gritaba con enronquecida voz.

¡Dejadme! ¡dejadme, por Dios! repetía, ya casi sin fuerzas para gritar, y desconcertado todo su cuerpo por la terrible lucha que sostenía.

De este modo le llevaron hasta un salón sombrío y desamueblado, en cuyos macizos murallones había un alto balcón que daba sobre el río, formando sus puertas y hierros una ancha esquina, cuya pared principal daba al bosque y Dauro, y la otra al renombrado Suspiro del Moro y el Aljibillo y la Cuesta del Avellano.

Llegados á aquel sitio, los sayones enredaron gruesas cuerdas alrededor del cuerpo del niño, y atándolo á lo alto del balcón, le dejaron suspendido en el aire.

El infeliz con voz moribunda pedía ¡piedad! mientras aquellos verdugos crueles le dejaban suspendido en los espacios, y empezaban á tapiar por dentro del balcón, para que fuese imposible el auxilio.

Noticias generales.

ganos dañados, la fotografía puede servir de mucha ayuda al oftalmólogo que revela el interior del ojo, al laringoscopio que pone de manifiesto el interior de la garganta, al mismo es posible fijar permanentemente las imágenes de objetos microscópicos, que con su rápida alteración fatigan y se burlan de la vista humana. El Dr. Duchenne, de Boulogne, ha tomado series completas de fotografías de músculos (empleando la corriente eléctrica para producir las necesarias contracciones), que han servido de mucho al Dr. Darwin en su estudio de la manifestación de las emociones en el hombre y en el bruto.

La más curiosa quizás de todas las aplicaciones de la fotografía es la que puede conducir al descubrimiento de las enfermedades. Vogel menciona el caso de un individuo que se retrataba, cuyo rostro en la prueba apareció cubierto de manchas, aunque ningunas eran visibles en la piel a la simple vista. El día siguiente a aquel en que se tomó el retrato se presentó una erupción, muriendo después el sujeto de varioloides. El amarillo, débil o apagado de las incipientes pústulas, había afectado evidentemente la superficie colodionada, mostrándose la enfermedad a la cámara oscura mucho antes de haber sido reconocida por los médicos. Por último, puede mencionarse la sugestión del Dr. Ordtmann, cuando pondera el valor de las colecciones de fotografías de familias en el estudio de la antropología. El, de hecho, ha empezado a reunir número grande de retratos, y con ellos a la vista se propone investigar las modificaciones que la selección puede ejercer en la transmisión hereditaria de los rasgos característicos personales.

Conviene a nuestros traficantes en harinas conocer hechos que han llamado la atención de la Academia de Ciencias de París, y tomar, en su consecuencia, precauciones. La harina, mezclada con el aire en determinadas circunstancias aun no bastante conocidas, puede producir una gran detonación y explosión.

En 1875, removiendo un mazo de tahona un montón de harina para echarlo por una trampa al piso inferior, provocó su inflamación, debida, según Maumene, a las mezclas gaseosas detonantes, producidas por la fermentación del montón de harina.

En uno de los molinos movidos por el gran salto de aguas del Niágara ha ocurrido igual fenómeno con más desastrosas consecuencias. La velocidad comunicada por el agua a las ruedas del molino hizo inflamarse a la harina, y fué tal la fuerza de la explosión, que destruyó el edificio e incendió otros diez que le rodeaban.

Algo análogo ocurrió en París, calle de la Verrerie, el año 1859, Bastó un saco de almidón en polvo vertido en una escalera para producir una explosión formidable.

Hace algunos días que es objeto de la curiosidad pública en Santiago una

El ministro de Obras públicas de Portugal ha dado las más terminantes órdenes para que se practiquen con la mayor actividad los trabajos en el camino de hierro de Camariñas a Valenza, línea de Portugal a Galicia, a fin de poder abrir muy pronto esa sección al servicio público.

—Al derribarse en Córdoba una antigua casa establecida en la calle de Pedregosa, se han descubierto a más de dos metros de profundidad varios objetos de mérito singular. Entre magníficos muros de grandes sillares, y bajo bóvedas extrañas, se han visto muchos metales, monedas, crisoles, ánforas, hornos y otras cosas que hacen suponer había en aquel lugar algún gran edificio destinado tal vez a fábrica de monedas, sobre lo que algo dice la tradición del convento de Santa Ana, que se encuentra próximo.

—A propósito del viaje de S. M., dice *La Epoca*, de acuerdo con nuestras noticias, que se verificará a principios de Setiembre. El Rey irá a Navarra y revisará el ejército del Norte.

—El observatorio de París ha recibido un telegrama de Smithsonian participándole que durante el último eclipse total de sol, se ha descubierto un planeta cuya claridad es de la intensidad de una estrella de cuarto grado y en posición muy próxima al sol.

—El *Daily-Telegraph* publica un telegrama de Viena, anunciando que el general Tottleben no quiere retirar ni un soldado de San Stefano, mientras que la flota inglesa no salga del mar de Marmara.

Al mismo tiempo, el gobierno se opone a la devolución de los prisioneros turcos, hasta que la Puerta no le entregue la indemnización de guerra.

—Telegramas oficiales recibidos ayer, participan al Gobierno que, repetidas las informaciones, resultan totalmente infundados los rumores de haberse presentado casos de cólera en Génova, Cagliari y Malta.

—El sábado fué visto desde Santofía un buque abandonado.

Le abordaron varias lanchas de Lequeitio remolcándole hasta Santofía, sin que se sepa el nombre, aparece ni procedencia del buque, y lo que es más triste, la suerte de los tripulantes. Solo se sabe que estaba cargado de petróleo.

—Un telegrama de Constantinopla dirigido al *Times* anuncia que estos últimos días se ha descubierto en aquella capital una serie de intrigas, que tenían por objeto la destitución de Saffet-Baja y la vuelta de los negocios públicos al tratado de San Stefano, bajo el protectorado ruso.

—El Vaticano ha hecho saber a todos los gobiernos de Europa que la muerte del cardenal Franchi no hará variar en nada la política de la Santa Sede.

—Muerto el cardenal Franchi, el partido intransigente de Roma indica para sucederle en la secretaría de Estado al cardenal Theodopho Mertel, aunque parece más probable el que Leon XIII escoja uno de los cardenales reconocidos por moderados y que pueda continuar las negociaciones entabladas con Rusia y Alemania.

En este caso, los que cuentan con más probabilidades, son monseñor Bartolini y de Luca.

—Una explosión de las más inexplicables ocurrió recientemente en los talleres de hierro de Pine, condado de Montgomery, Pensilvania, con ocasión de ser arrojadas escorias encendidas en un montón de nieve. La detonación fué tan grande, que se sintió como un terremoto a 100 yardas de distancia.

Hace algunos días que es objeto de la curiosidad pública en Santiago una

infeliz demente que rocorre las calles de la población con una mitra de papel en la cabeza, y entonando descompensadas canciones.

Sección local.

Por personas llegadas de Alicante sabemos que la carretera, camino, barranco o lo que sea que une a Alcoy con la capital de la Provincia se encuentra en tal abandono que a cada paso está el viajero con el alma en un hilo.

No comprendemos la apatía de la Diputación provincial respecto a este camino, que es el único que pone a Alcoy en comunicación con Alicante. Puesto que las obras de la carretera empezada atravesando por Jijona van muy lentas desde hace tiempo porqué, y hasta tanto que aquella quede terminada, no se recompone la única que hoy existe, y se evitan de este modo desgracias irreparables que pueden acontecer dado el mal estado en que hoy se encuentra dicho camino?

Recomendamos a nuestros colegas de la capital se ocupen de este asunto que a todos nos es de utilidad por las relaciones que la industria y comercio de esta tienen con aquella plaza, y ver si de este modo se atiende lo que tan justamente pedimos en beneficio de todos.

¿Vamos a ver, Sr. Alcalde? ¿se riegan o no se riegan las calles de la población? Mire V. que el calor y el polvo nos ahogan, y si por medio del agua no se pone remedio al mal, nos espera una canícula divertida.

Y no se diga que hay gran carencia de aguas. Cuando vemos que tanta y tanta mana por los caños de las fuentes, debemos poner en tela de juicio la excusa de la falta de este líquido.

Disponga V., pues, por Dios, Sr. Alcalde, que se rieguen las calles más transitables y los paseos más concurridos, y merecerá V. bien de todos.

Ya se han anunciado al público las dos grandes corridas de novillos de muerte que se verificarán en nuestra plaza en los días 18 y 21 del actual, las cuales, según los prospectos que tenemos a la vista, prometen ser muy brillantes, porque además de proceder los bichos de una ganadería muy acreditada, forman la cuadrilla jóvenes toreros que recorren las principales plazas de España recibiendo muchos aplausos.

Oportunamente y en el lugar que corresponda publicaremos los nombres de dichas corridas, con los nombres de los diestros, para contento de los aficionados.

Los muchos aficionados que nuestra localidad cuenta a la Lotería nacional de Navidad verán con gusto el siguiente prospecto de premios. Constará de 40.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos a 50 pesetas; distribuyéndose 14.600.000 pesetas en 6.119 premios, de la manera siguiente:

Table with 2 columns: Premios and Pesetas. Lists prize amounts like 1 de 2.500,000, 1 de 1.250,000, etc.

3,999 reintegros de 500 pesetas para los 3,999 números cuya terminación sea igual a la del que obtenga el premio mayor. 1.999,500
99 aproximaciones de 2,500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 2.000,000 pesetas. 247,500
99 idem de 2,500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 1.250,000 pesetas. 247,500
99 idem de 2,500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 750,000 pesetas. 247,500
2 idem de 50,000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor. 100,000
2 idem de 34,000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo. 68,000
2 idem de 22,500 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero. 45,000
6,119 14.600,000

Las aproximaciones y los reintegros son compatibles con cualquier otro premio que pueda corresponder al billete; entendiéndose, con respecto a las aproximaciones señaladas para los números anterior y posterior de los tres premios mayores, que si saliese premiado el número 1, su anterior es el número 40.000, y si fuese éste el agraciado, el billete número 1 será el siguiente.

Para la aplicación de las aproximaciones de 2.500 pesetas, se sobreentiende que, si el premio mayor corresponde, por ejemplo, al número 25, el segundo al 3.400 y el tercero al 12.073, se considerarán agraciados respectivamente los 99 números restantes de las decenas del primero, segundo y tercero; es decir, desde el 1 al 100, del 3.301 al 3.399 y del 13.001 al 13.100.

Tendrán derecho al reintegro del precio del billete, según queda dicho, todos los números cuya terminación sea igual a la del que obtenga el premio de 2.500.000 pesetas, de manera que si éste cabe en suerte al número 803 ó al 804, etc., se entenderán reintegrados todos los que terminen en 3 ó 4 ó sea uno por cada decena.

Al día siguiente de celebrarse el sorteo, se darán al público listas de los números que obtengan premio, único documento por el que se efectuarán los pagos, según lo prevenido en el art. 28 de la Instrucción vigente, debiendo reclamarse con exhibición de los billetes, conforme a lo establecido en el 32. Los premios se pagaran en las Administraciones en que se venden los billetes, con la puntualidad que tiene acreditada la Renta.

Ayer por la tarde presenciámo un altercado entre un hombre y

una mujer, al parecer revendedores, que nos produjo un efecto muy desagradable por las palabras escandalosas que mediaron.

El hombre es uno de estos seres que no puede pasar sin rendir culto al Dios Baco; y la mujer, mas le valiera haber sido sacerdotisa, pues de ese modo no hubieramos formado concepto tan pobre de ella, oidas la palabras que de sus labios salieron.

Suplicamos á nuestra celosa Autoridad mande girar algunas vistas de cuando en cuando por dicha plaza á una pareja de municipales, á ver si de este modo se evitan abusos que diariamente se repiten.

A la entrada de la plaza del Mercado por la puerta de la plaza del Carmen, frente por frente de la taquilla del Teatro, hay unas baldosas tan bien afinadas, que el infeliz que pase un poco aprisa, si no cae, rinde, sin ser aficionado, honores á Terpsicore.

Bueno será que el Sr. Alcalde mande un cantero que las haga picar, para evitar con esta operacion que el prójimo se estropee.

PUBLICACIONES.—Luz es nombre de publicar en España los almanques medio antes de llegar el año á que se destinan se ha hecho ley. Ya se han recibido en Alcoy, y se venden en la libreria de este periódico, Mercado, 23, tres de los mejores que se editan en Madrid, El de los Chistes, El de tio Carcoma, y El de la Alegria, para el año 79. al precio de 1 rs. cada uno.

Contienen cómicos grabados y multitud de cuentos, anécdotas, epigramas, ligeras composiciones en verso, etc. que la gracia, las chistosas ocurrencias y el buen humor abundan.

Lo recomendamos como eficaz antídoto contra el veneno del aburrimiento y de la tristeza.

Boletín religioso.

- SANTO DE HOY Santos. Cayetano, Alberto, Donato y Fausto.
SANTO DE MAÑANA.—S. Emiliano y Cipriano.
CULTOS.—Ermita de S. Roque.—Continúa la Novena al mismo santo.

Seccion mercantil.

Alcoy 5 de Agosto de 1878.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, and exchange rates for various locations like Albacete, Almería, Barcelona, etc.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de esta Ciudad.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

Table showing medical statistics for the Hospital Provincial, including sections for Medicine and Surgery.

Table showing medical statistics for the Hospital Provincial, including sections for Medicine and Surgery.

Alcoy 6 de Agosto de 1878. El Director, CARMELO MARTINEZ, PEDRO.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada Primer Batallon del Regimiento Infanteria del Rey. Gefe de dia. El C. T. C. primer gefe del mismo cuerpo. Hospital y provisiones. El capitán D. José Auzurias.

Varietades.

MODAS.

El moaré vuelve á estar en boga; pero sólo se emplea como adorno. Para el pekín se fabrican moarés rayados de raso, que forman chalecos y bocamangas muy elegantes; hasta se ven cuerpos-casacas de moaré puestos sobre faldas de faya. El bajo de los vestidos se continúa adornando con muchos volantes, plegados y rizados enormes.

En cuanto á vestidos sencillos y de un uso económico, lo mejor es el de lana ligera, que se llama muselina de lana de la India ó barés Virginia. En pieza, esta bonita tela tiene el aspecto de una franela clara, y no llama la atención; pero una vez empleada por manos inteligentes, forma el vestido de viaje, de playa, de campo ó de interior mas cómodo que puede imaginarse. Un vestido de lana simplemente guarnecido con lazos largos y bordados blancos ó de color, con florecillas Pompadour, constituye un traje muy distinguido. Hemos visto algunos de muselina de lana de un blanco mate, rosa azul, beige, y hasta rubios, que son muy propios para señoritas y señoras jóvenes. En el bajo se les aplica un gran plegado muy sencillo, y forma su segunda falda una banda estilo lavandera, recogida por detras con cintas de colores vivos y mezclados; el cuerpo se hace a pliegues bajando de los hombros, ó largo con chaleco, ya de ligero terciopelo labrado, ya de seda rayada ó seda lisa ó estampada, abierto por arriba y guarnecido con plegados ó con un guipur de muselina bordada.

Hemos visto tambien una nueva tela de gruesa seda natural estampada con grandes rosas ó ramilletes de clavetes. Con ella se hace chalecos, guarniciones de trajes de fumar, etc., y sirve igualmente para adornar sombreros.

A propósito de novedades: la moda, que todo lo aprovecha, se aficiona en el dia al gusto persa, gracias á la visita hecha por el Shah de Persia. Por lo tanto, nada es más elegante que los bordados persas, los cachemires persas, los dibujos persas, los tapices persas, etc., sin contar con que esta moda aparecerá muy luego en los sombreros.

Varias muestras de telas de algodón que hemos tenido ocasion de ver entraron completamente en este orden de ideas. Son dibujos cachamir de un aspecto particular y de una armonia de tonos un tanto chillona, por causa de su crudeza. Hay, por ejemplo, pa-

mas verdes y encarnadas guarnecidas con un punteado blanco y encarnado, cuyo remate destaca muy bien en un fondo azul, ó más bien unas rosetas grandes y pequeñas compuestas de bonitos medallones azul marino y azul porcelana, con un ombreacion de amarillo, verde, blanco y nítida, que produce un conjunto nunca visto.

No sabriamos decir si en realidad es bonito ó feo; en todo caso, señalamos la aparicion de esta tela, muy propia para producir sensacion, y que, por consiguiente, tendrá su boga.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

5 de Agosto

Empiezan las noticias acerca de conferencias en punto de baños ó de verano de diferentes hombres políticos. Estas noticias son necesarias porque en realidad apenas van á quedar en Madrid mas políticos que los que por razon de sus cargos oficiales no pueden ausentarse.

Hoy se comenta la entrevista de los Srs. duque de la Torre y Zavala. El Sr. Zavala estaba disgustado de los constitucionales hace tiempo y tenia motivo para ello puesto que por una intriga de algunos de ellos tuvo que abandonar el ministerio de la Guerra la última vez que lo desempeñó.

Por esta causa los centralistas habian procurado atraerse al marqués de Serralta. Ballones ofreciéndole la jefatura militar de este grupo político. El general Zavala ha citado un efecto en relaciones con los centralistas pero opinando constantemente que deberán unirse á los constitucionales.

Ahora se cuenta que tan pronto como llegó á Biarritz dicho general fué á verle el duque de la Torre y en esta visita como en la que le hizo el general Zavala poco despues han mediado esplicaciones desapareciendo el disgusto de este último.

El Sr. Zavala es hombre sinceramente monárquico y dinástico y su reconciliacion con los constitucionales no puede menos de ser ventajosa porque su influencia pesará en el seno del partido en favor de las ideas de orden.

De otra conferencia se habla tambien, la habida entre el señor Sagasta y el Sr. Alonso Martinez. No se si será cierta esta conferencia, pues no falta quien asegure que el Sr. Sagasta no se ha movido de los baños de Betelú y le Sr. Alonso Martinez no ha estado en dicho acto.

De esta conferencia se habla para suponer que lejos de incluirse el centro parlamentario á unirse con los ministeriales, mas bien habrá de hacerlo con los constitucionales.

En mi concepto ni con unos ni con otros. El Sr. Alonso Martinez ha defendido constantemente que la actitud verdadera del centro es permanecer equidistante de los ministeriales y de los constitucionales.

Esto es necesario para que dicho Sr. y algunos otros políticos de esta fraccion puedan figurar en primera linea y de seguro con-

tinuarán como ahora sin inclinarse á la izquierda ni á la derecha, hasta tanto que llegue el momento de la disolucion de la Cortes y de la resolucion de las cuestiones políticas á que ha de dar lugar este suceso.

No es probable que haya reuniones de hombres políticos en la frontera francesa; pero no sería extraño que hubiese algunos en Paris donde irán para fines de este mes ó principios del próximo algunos constitucionales y centralistas importantes.

El Sr. Cánovas visitará á Pamplona antes de regresar á Madrid.

Telegramas extranjeros.

Berlin 5.—El ministro de Cultos Mr. Falk ha comenzado á intervenir en las negociaciones oficiales que venian siguiéndose con el Vaticano para alcanzar un modus vivendi. Una de las condiciones al parecer aceptadas en principio por el Papa y el gobierno imperial, es la de que las diócesis serán administradas, bajo el punto de vista económico, por coadjutores elegidos por los fieles.

Constantinopla 4.—Ha estallado una sublevacion en Mostar. Parte de las tropas se ha unido á los sublevados, cuyos primeros actos han sido asesinar al Mufiti Kaimakan y al jefe de los ulemas, y nombrar un gobernador.

Las autoridades que han podido huir, los cónsules y el resto de las tropas, se han refugiado en Metcovich.

El embaador francés ha excitado de nuevo al Sultan para que dé pronto una solucion á las reclamaciones de Grecia. El Sultan ha contestado que obstáculos nacidos de la actitud de la poblacion musulmana en la Tesalia y el Epiro; impiden ejecutar los buenos propósitos que animan á la Puerta en cumplimiento de lo acordado en el Congreso de Berlin.

Se desmiente que la Puerta tenga propósito de protestar contra la ocupacion austriaca.

Londres 5.—Segun el Standard de esta mañana, el Parlamento inglés no será disuelto este año.

El Times de esta madrugada publica un telegrama de Berlin asegurando que el Vaticano ha pedido al gobierno alemán la anulacion de la ley votada contra los jesuitas.

Corre el rumor de que si se llega á una inteligencia sobre este punto, se disolverá de nuevo el Parlamento alemán.

Dice el Times que el gobierno inglés está negociando la cesion de la isla de Tenedos.

El Daily News publica un Telegrama de Constantinopla diciendo que hay negociaciones pendientes para la cesion de las islas de Cnio y de Rodas á la Francia.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 6.

Los rusos se reanuncian en las inmediaciones de Constantinopla.

La Exposicion de Paris se prorroga un mes.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado: 13-40.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS, Mercado, 23.

Fernando Carbonell.

SECCION DE ANUNCIOS.

JABON EN POLVO.

FABRICA DE EDUARDO FIOLE ALCOY.

VENTAJAS DE ESTOS POLVOS Y MODO DE USARLOS.

Estos polvos preparados con un jabon fabricado especialmente para confecionarlos, poseen la propiedad de producir mucha espuma al desleirlos y de ser muy agradables al cutis por su suavidad...

IMPRENTA Y LIBRERIA.

ESTABLECIMIENTO DE

E. POBLET ESPÍ



C. Mercado, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lapiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios reducidos.

Depósito de PAPEL DE FUMAR HIGIENICO, marca el DR. GARRIDO. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23.— Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

GUIA DEL BANISTA (2.ª EDICION)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias...

D. LUIS VILAR, que actualmente reside en la Fonda Francesa, participa al público alcoyano y a la escogida parroquia a que su señor padre prestaba los servicios del arte odontológico...

Fonda Francesa del Comercio 4, Mercado 4, Alcoy.

Constante el dueño de este Establecimiento en complacer a los viajeros que se dignan honrarle con su asistencia, procurándoles cuanta comodidad y economia sean posibles en su estancia...

TARIFA DE PRECIOS.

- Un Almuerzo 8 rs.
Via Comida 10
Manutencion y hospedaje 20 « diarios.

Inútil es encomiar el buen trato y puntual servicio de esta Fonda, puesta a la altura de las mas bien montadas en las primeras capitales...

D. MARIANO GOMEZ.



Profesor-Dentista.

Garantiza sus trabajos por 10 años.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRITICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS

Agotadas es muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse a la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores librereros que tenian hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse a su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario a la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico no dudamos quedaran satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios: Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella. Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

VERDADERA GINGA.

Para los que gasten tela para enfardar.

No dejes de visitar la fabrica de Ramón Climent, Plaza del Teatro, tienda de Ntra. Sra. de los Desamparados, donde encontrareis las telas de todos anchos, superiores en sus clases fuertes y a precios que nadie puede competir.

Tienda de Ntra. Sra. de los Desamparados, Plaza del Teatro.

Hay por vender.

Una máquina de vapor montada sobre caldera, de 4 caballos de fuerza, de mediana presion, a dos cilindros y condensador con sus pistones de recambio que se halla en perfecto estado de conservacion.

Dará razon D. José Roure, calle San Francisco, núm. 24.

EL DEPÓSITO de azulejos de D. Francisco Gisbert, que se hallaba situado en la calle de San Francisco n.º 66, se ha trasladado al n.º 46 de la misma calle. En el mismo se vende CIMEN-TO romano y CANOS de barro de todas clases a precios económicos.

FABRICA DE BASCULAS

portátiles para el comercio, fabricas, ferro-carriles y minas; y fijas para pesar carros y wagones.

Balanzas y romanas de todas clases. Pesas y medidas del sistema métrico.

Arcas de hierro para guardar caudales. Prensas para copiar cartas.

Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de Beneficencia.

de GUILLE RMO MALABOUCHE

Depósito y almacen de venta, calle Capilla S. Martin II en Valencia.

SE ALQUILA un local sito en la calle de Sta. Isabel núm. 13 apropiado para almacen de comercio y tiene su correspondiente fuente.

Darán razon en la misma casa; Don Vicente Garcia, arrendador.

AVISO.

Episodios internacionales y cantonales en 1874 por un testigo ocular.

Hállase de venta en la casa de Ambrosio N. Verdú, calle de la Virgen Maria n.º 51.

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1878.

Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuéntos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados a un precio muy reducido. En esta Administracion estan de muestra.